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香港文匯報訊（記者

姚寶）政府公布委任麗
新國際（00191）主席林
建岳(見圖)為香港旅遊發
展局主席，接替服務旅
發局6年而行將卸任的田

北俊。商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，林建岳
的商界經驗豐富，現為旅發局資深成員，是擔任主
席的最佳人選。林建岳發表聲明，對委任深表榮
幸，他表示上任後會加強與各界人士溝通，增加本
地旅遊資源，開拓新客源，為旅遊業創造新機遇。
卸任在即的田北俊讚揚林建岳過去積極參與旅發局
工作，認為他是勝任人選。

蘇錦樑讚富經驗和領導力

政府宣布委任林建岳接替田北俊出任旅遊發展局主

席，任期由今年4月1日至2016年3月31日，為期3年。

蘇錦樑公布委任時指出，旅遊業是香港經濟的重要支

柱，林建岳商界經驗豐富，具領導才能，並熱心參與

公共服務，現為旅發局資深成員之一，是擔任主席的

最佳人選。此外，蘇錦樑又感謝田北俊過去6年領導

旅發局，向世界各地推廣香港旅遊特色，推出多項廣

受歡迎的大型盛事，深獲多方好評。

林建岳發表聲明，對委任深表榮幸，又指上任後

會加強與各界人士溝通，增加本地旅遊資源，開拓

新客源，為旅遊業創造新機遇。

田北俊歡迎政府委任林建岳出任旅發局主席，相
信林建岳過去數年作為旅發局理事，已熟悉運作，
與業界亦有溝通，能夠勝任。他預料未來林建岳所
面對的挑戰會較他當初上任大，特別是今年遊客數
量有機會超過5,000萬人次，香港的配套設施未必能
夠承受，林建岳需要處理，這問題同時亦是政府面
對的挑戰，需要檢討。

胡兆英：料為旅業引入「新思維」

旅發局對委任表示歡迎，指林建岳自2007年起出
任旅發局成員，了解局內運作及推廣工作，相信林
建岳具豐富營商經驗，會帶領旅發局繼續向前。旅
遊業議會主席胡兆英亦認為林建岳是適合的人選，

相信他會為旅遊界帶來新思維，推廣本港旅遊業。

陳永棋：岳少有幹勁、反應快

全國政協常委陳永棋表示，自己與林建岳相識數
十年，讚揚他處事有幹勁、反應快，更具影藝娛樂
經驗，由他接任旅發局主席一職是深慶得人，相信
對方可以在新崗位上為本港旅遊業作出重大貢獻。

陳子政施南生加入旅發局

另外，政府亦公布委任銀行顧問陳子政和電影公
司執行董事施南生為新成員，任期由今年4月1日至
2015年3月31日。蘇錦樑表示，歡迎兩人加入旅發
局，並感謝馮鈺斌博士過去6年對旅發局的貢獻。

林建岳接替田北俊掌旅發局

倡增跨境救護車納長者醫券 惠珠三角求醫辦醫港人

智經獻策深化兩地醫療合作

智經研究中心委託中大賽馬會公共衛生及
基層醫療學院，進行「珠三角城市基層

醫療服務」研究，中心主席李國棟表示，截至
去年中，共有9間本港獨資私營診所透過CEPA
協議中，本港醫生可經過認證後於廣東省執業
的規定，在研究範圍內的珠三角城市成功開設
醫療服務機構。

由於受到兩地醫療體制影響，本港醫生在執
業時可能面臨許多問題。在深圳開設綜合門診
的醫生黃志浩舉例，在香港，X光室只要輻射
程度符合標準即可，但內地卻對面積大小有嚴
格規定。他又說，在內地開設診所需要聘請內
地醫護人員，由於兩地醫療體系的差異，也需
要重新培訓醫護人員。

李國棟：兩地評級與分科不同

現時約有25萬港人於珠三角地區居住，生病
求醫時會遇到一些文化差異。李國棟表示，內
地醫院的評級與分科與本港不同，病人求診時
需要自行向相關專科掛號，診病流程、收費及
用藥等與本港也大不相同，提醒在內地求醫的
港人注意。此外，他表示目前已有兩間深圳最
高評級的三甲醫院，與本港屯門醫院及北區醫
院進行病人病歷轉介。

針對深化本港與內地的醫療合作，智經提出4
大建議：在港人求醫及內地執業方面，建議兩
地經協商後，考慮新增跨境救護車牌照，為病
人提供跨境接送服務，同時希望本港當局考慮
增發私營救護車牌照，照顧希望回港接受私家
醫院求診的本港病人。此外，智經建議當局，
允許在內地居住的長者，於認可的內地醫療機
構使用長者醫療券購買服務，提高港人在內地
享受醫療福利的便利度。

增器材稅務優惠減設診成本

智經又表示，內地期望透過CEPA引進本港
的高端醫療服務，發展全科門診，建議內地政
府為進口藥物及醫療器材提供稅務優惠、放寬
有關進口的申請限制、引入本港的家庭醫學模
式，並促進中央化驗室等輔助醫療機構的發
展，減低港人在內地開設診所時的投資成本。

香港文匯報訊（記者 曹晨）在珠三角

地區定居的港人愈來愈多，他們對醫療

需求亦相應增加，而在CEPA協議下，

本港醫生可在珠三角城市開設醫療服務

機構，將大大紓緩需求。智經研究中心

昨日發布「珠三角城市基層醫療服務」

研究報告，總結港人到珠三角城市求醫

或辦醫可能遇到的兩地醫療體制問題，

包括醫院架構、醫生資歷、機構設施要

求、診病流程等方面的差異，建議當局

與內地協商，考慮新增跨境救護車牌

照、增發私營跨境救護車服務，及允許

內地指定醫療機構接受長者醫療券等，

提高港人在內地享受醫療福利的便利

度。

街市新聞館留 雞房禽流光影

民記新社聯倡天榮站建居屋

香港文匯報訊（記者郭若溪 深圳報道）港
大深圳醫院自去年7月開始營運，該院院長鄧
惠瓊接受記者採訪時表示，醫院現有港醫170
名，實際日間門診量達500人次，今年計劃能
增至每天3,000人、床位達800張，發展骨科與
創傷及器官移植等5大卓越中心仍是重點，並
計劃3月底急診開始試業。目前，醫院在設備
配置、申請牌照等流程方面仍耗時較長，鄧惠
瓊希望能盡早解決為病人服務。據悉，港大衛
生經濟學團隊已開始評估醫院收費效益等問
題。
港大深圳醫院已開設全科、內外婦兒骨牙、

眼、耳鼻喉、麻醉、病理、泌尿外科等12個科
室。自去年10月以來，該院已做了450例手
術，以甲狀腺、乳腺及泌尿科手術為主。

盧寵茂：不以藥補醫

香港肝移植權威、港大醫院外科主管醫生盧
寵茂表示，醫院強調不以藥補醫，不會做不必
要的檢查，病人住院時間也盡量減少，特別是
不濫用抗生素。

港大深圳醫院
下月底試急診

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港鐵旗下輕
鐵天水圍天榮站住宅上蓋項目招標，結果因無
人入標而流標。民建聯元朗支部及新社聯昨日
向運輸及房屋局局長遞交請願信，要求政府於
天水圍天榮站土地興建居屋及街市。

梁志祥：流標宜考慮改變土地用途

民建聯房屋事務發言人、新界社團聯會會長
梁志祥昨日在請願行動中指出， 香港正值土
地供應緊張時期，土地不應空置，當局也不宜
為此大幅下調補地價，以免被標籤為「賤
賣」。既然天榮站上蓋土地未獲私營發展商
「垂青」，政府與港鐵應認真考慮研究將土地改
為興建居屋，達至雙贏。
他說，政府可以考慮從港鐵回購天榮站土地

以建居屋，亦可考慮將土地以私人機構參建居
屋項目形式發展居屋，如1987年入伙的 魚涌
康山花園，正是港鐵、房委會及私人發展商合
作的私人機構參建居屋項目，可見房委會與港
鐵合作進行居屋項目，已有成功的先例。而由
於天榮站附近沒有公共街市，他們亦建議有關
土地應考慮同時設立街市，方便現居於附近及
新建物業的居民購物。

■民建聯元朗支部及新社聯請願，要求政府於

天水圍天榮站土地興建居屋及街市。

■智經研究中心昨發布「珠三角城市基層醫療服務」研究報告，總結港人到珠

三角城市求醫或辦醫可能遇到的兩地醫療體制問題，並向當局提出4大建議。

香港文匯報記者曹晨攝
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港聞拼盤

香港文匯報訊（記者　姚寶）本港上月整體消費物價
按年上升3%，較對上月升幅放緩0.7個百分點；剔除所
有政府一次性紓困措施的影響，綜合消費物價指數上升
3.1%，亦回落0.7個百分點，升幅收窄，主要是受去年1
月份因農曆新年導致物價較高，造成較高的比較基數影
響。在各類消費項目中，上月升幅最顯著的是住屋，上
升5.1%，電力、燃氣及水費則上升5%。
統計處昨日公布2013年1月份的消費物價指數，綜合

消費物價指數按年上升3%，而剔除公營房屋租金津貼
和電費補貼等所有一次性紓困措施的影響後，基本通脹

率為3.1%，兩者均較2012年12月下跌0.7個百分點。
錄得升幅的消費項目中，房租開支升幅最大，按年升

5.1%，電力、燃氣及水（分別上升5.0%及5.4%），外出
用膳（分別上升4.1%及4.2%），食品（不包括外出用膳）
（分別上升3.1%及3.5%），衣履（分別上升2.4%及
3.4%），雜項物品（分別上升1.9%及2.2%），交通（分
別上升1.3%及0.6%）和煙酒（分別上升1.2%及1.4%）。
至於錄得跌幅是耐用物品（下跌2.4%）。
經季節性調整的綜合消費物價指數，在去年11月至今

年1月的3個月內，平均每月升幅為0.3%，而在去年10至

12月的3個月內的相應升幅則為1.2%。剔除所有政府一
次性紓困措施的影響，在去年11月至今年1月的3個月內
的平均每月升幅為0.3%，與去年10月至12月的相應升幅
相同。

農曆新年高消費未反映

政府發言人表示，上月的按年通脹率回落，主要由於
今年和去年的農曆新年在不同月份出現，去年在1月
底，而今年則在2月中。發言人續指，鑑於近期進口價
格升幅緩和及本地經濟增長偏軟，通脹壓力可望在短期
內大致受控。然而，在環球流動資金充裕的背景下，國
際食品及商品價格波動，加上本地房屋租金在過去一年
上升，都可能對往後的通脹構成上行風險。政府會繼續
密切留意通脹情況，特別是通脹對低收入人士的影響。

1月通脹假回落 租金勁升

第三期活化歷史建築伙伴計劃
活化項目 獲選項目 工程所需費用 預計完工日期 開放時間

必列 士街街市 香港新聞博覽館 ／ 立法會撥款後3年內 每周開放6日，免費入場。

虎豹別墅 虎豹樂圃 1.3億元 2017年 全年開放

前粉嶺裁判法院 領袖發展中心 8,750萬元 2016年內 每周開放7日，每日至少1小時公眾參觀。

資料來源：新聞教育基金香港有限公司、胡文虎慈善基金、香港青年協會。

製表：香港文匯報記者郭兆東

香港文匯報訊（記者　郭兆東）必列 士街

街市活化工程若獲立法會撥款，料可於3年內

成為全港首座「香港新聞博覽館」。新聞教育

基金副主席陳淑薇表示，街市內的 雞房將會

重點保留，冀藉此展示本港經歷禽流感及沙士

期間的新聞片段；其他部分亦會改裝為體驗館

及展覽廳，讓參觀者親身體驗新聞製作過程。

此外，即將被活化的虎豹別墅及前粉嶺裁判法

院，亦有望分別於2017年及2016年內完工，成

為音樂訓練學院及首間領袖發展中心。

將被活化成「香港新聞博覽館」的中環必列

士街街市，其1樓位置的39個檔口中，會有

數個空檔予以保留，以顯示建築物的新舊對

比，其餘位置則會被重新改裝為新聞體驗館，

但當中的 雞房則會予以重點保留，以展出有

關禽流感及沙士期間的新聞片段，顯示歷史與

新聞的關係；同時，2樓會成為國際新聞中

心，包括水磨石樓梯及簡約窗戶的包浩斯建築

特色，亦會得以保留；館外亦會加建升降機連

接永利街，並提供無障礙通道予有需要人士使

用。

陳淑薇：獲撥款後可3年建成

香港新聞博覽館顧問林雲峰表示，基金會稍

後會為街市進行歷史評估，並將有關的活化建

議交予古諮會及立法會審議，通過後才會動

工。陳淑薇指出，一旦立法會批准撥款，有關

工程可於3年內完成。至於館內的收藏種類，

她指出，基金會已去信各傳媒機構尋求協助，

現階段反應正面，對各方的支持表示感謝。

粉嶺法院羈留室完整保留

此外，港府亦已批出1.3億元撥款予虎豹別

墅進行活化工程，屆時屋內18間房會被改裝成

音樂室及演奏廳，另花園亦會保留原有特色，

料活化工程可於2017年完工。至於將改建為首

間領袖發展中心的前粉嶺裁判法院，將花費

8,750萬元進行復修工程，屆時內部4間羈留室

會完整被保留作研討室，其中一個法庭亦會被

保留為演講廳，同時法官休息室亦會改裝為展

覽區，料2016年內完工後，每年可吸引8.75萬

人次使用，當中包括參與訓練班的本地及海外

學生。

■前粉嶺裁判法院的4個羈留室將全數獲保

留，改作研討室。 梁祖彝攝


